



19 DE NOVIEMBRE

¡Abulenses! no olvidéis esta fecha

19 DE NOVIEMBRE

¡CATÓLICOS! Es necesario que os percatéis de que la pacificación de los espíritus podéis conseguirla el día 19 de Noviembre

¡ESPAÑOLES! Es preciso que os déis cuenta de los engaños de que se valen los enemigos de la religión, del orden, de la paz y la patria

¡AGRICULTORES! Decid si estáis dispuestos a sufrir impasibles otros cuatro años de situación parecida o peor a la que crearon los socialistas y socializantes

MEDITA, LABRADOR

Labrador, para un momento la junta. Suspende por un instante las tareas de la siembra, y escucha lo que te voy a decir. No me mires con recelo. Yo soy hermano tuyo. Cuando te miro, veo en tí la imagen de mis familiares, labradores todos como tú, esparcidos por esos pueblos de nuestra querida tierra abulense. Veo a mi hermano, a mi padre, anciano patriarca del terruño, que a estas horas, y a pesar de sus años, camina de seguro surco adelante con paso firme y solemne, como rey en sus dominios, derra mando, como tú, sobre el surco húmedo la dorada lluvia del trigo de sembradura.

Estuve en la ciudad, y vengo a decirte lo que he visto y lo que debes hacer. No me mires con recelo. Llevo tu sangre en mis venas y tus penas y dolores son míos también; y me hieren en la misma entrada los zarzapos con que te hostigan sin piedad los que viven y se alimentan del pan que tú siembras. Escúchame.

En las grandes ciudades nadie se acuerda de tí. No te estiman en lo que vales. Son muy pocos, aunque muy escogidos, los que saben de tus estrecheces y tus penurias; y conocedores de la tragedia oculta del pequeño labrador, han refido algunos de ellos grandes batallas en las Cortes contra las leyes destructoras de tu economía. Pero, fuera de estas honrosísimas excepciones, los demás ni siquiera te toman en consideración. Sólo saben de tí que tienes obligación de cultivar la tierra, para que no falte el pan en su mesa y puedan ellos saborear a los postres los mejores y más sazonados frutos de tus cosechas. Saben, además, que tienes el deber de pagar hasta el último céntimo de la contribución que ellos te impongan, para nutrir el presupuesto de donde ha de salir el pago de sus dietas, la gasolina de sus autos oficiales y las múltiples prebendas que han de repartir entre sus parientes y amigos, a fin de conservar la clientela. ¿Qué saben ellos de sudores y ansias, de heladas y sequías?

Pero ha llegado el momento de las elecciones. Un hombre, un voto. Vale lo mismo el del señorito que el del labriego y son muchos más éstos que aquéllos. Vendrán adúlterando, como reptiles, los mismos que te despreciaron. Yo quiero darte un consejo, labrador. Aprovecha la ocasión y recházalos con energía. Alzate de una vez; levántate todos, como un solo hombre, y aplastad con vuestros votos a los mangoneadores de la política de la charlatanería y del enchufe. No sólo los mejores, sino que sólo los más. No os dejéis sorprender, como tantas veces, ni os mostréis indiferentes en votar a unos o a otros. De sobra conocéis a los impostores que os engañaron con absurdas promesas, sirviéndose luego de vuestros mismos votos para arruinaros, para privaros del derecho a educar a vuestros hijos, para arrancaros si pudieran (que no podrán) la fe que os legaron vuestros padres.

Cuando vengán predicándoos que la tierra debe ser para vosotros, decidles que para vosotros sí, pero

para el Estado no, como quiere la ley de Reforma agraria. Recordadles que eso mismo os predicaron hace dos años, y es el caso que, no sólo de las tierras, sino ni aún de sus frutos habéis podido disponer por la ruinosa competencia que se os ha hecho desde el ministerio de Agricultura con la importación de miles y miles de toneladas de trigo. Cuando os vengán hablando de libertad, recordadles la firmita de estos dos años: las detenciones gubernativas, las deportaciones, las multas, las confiscaciones, los incendios, las cárceles sarratadas de personas decentes, los asaltos a las fincas, el maionismo, en fin, triunfante por campos y ciudades.

Cuando os vengán hablando de monarquías y de repúblicas, o de peligros del régimen, decidles que ese disco está ya muy gastado de puro viejo; que no os convence. Que no es la República ni el régimen sino su momio y sus prebendas lo que está en peligro y lo que trata inútilmente de defender; y que no estáis dispuestos a dejaros llevar poco a poco a la ruina, mientras ellos se enriquecen día por día y se van convirtiendo en plutócratas a los acordes de la música del himno de Riego.

Decidles que vosotros aún tenéis memoria e instinto de la propia conservación, y sólo apovoséis y votaréis a los que hasta ahora han luchado a sangre y fuego en pro de vuestros derechos e intereses en el Parlamento. Ellos han defendido vuestro pan y vuestra fe. Se llaman agrarios y católicos.

Los demás, llámense como se llamen, no tienen derecho a dirigirse a tí, labrador, con petición alguna. Porque o no se han interesado por tus cuestiones, mirándolas con desprecio y considerándolas cosa árida y absurda, o, lo que es peor, han ahogado con sus fieros rugidos las voces de tus defensores. ¿Con qué derecho los que se llaman radicales, radicales socialistas, Acción Republicana y otros nombres no menos vacíos de sentido, van a solicitar ahora tu apoyo, cuando han sido ellos o sus ministros los que votaron y sancionaron las leyes y decretos que te han puesto al borde de la ruina?

Medita, pues, estos consejos que te doy, labrador, mientras aras o siembras. Yo también he querido distraerte un momento de tus tareas, para sembrar estas ideas en tu mente, porque te quiero como hermano tuyo que soy, nacido del terruño. Que esa mano tosca y honrada con que fecundó el barbecho, no deshaga por otro lado su propia obra depositando en la urna electoral un voto suicida, que sea como una puñalada en el corazón mismo de la riqueza porfiriana.

T. Muñoz Estévez

CANDIDATURA AGRARIA DE DERECHAS

Don Salvador Represa Marazuela

Abogado, agricultor y Presidente de Acción Popular

Don Nicasio Velayos y Velayos

Abogado y ex diputado a Cortes, del Bloque Agr. rio

Don Benito Dávila Sánchez Monge

Agricultor y abogado, Agrupación Agraria de Arévalo

Don Robustiano Pérez Arroyo

Sacerdote.

NORMAS

«Cuando tan graves trastornos se producen en el orden jurídico de un pueblo, nadie puede mostrarse indiferente ni inactivo, a no ser que haya desaparecido la conciencia de la solidaridad social en que se anuda y fortifica el vínculo íntimo del consorcio civil y político. Y menos, en este caso, pueden ser apáticos los católicos que al mismo tiempo y en un mismo ataque ven vulnerados los derechos sagrados de su Religión y los de su personalidad civil...»

(«Declaración del Episcopado español» 25 mayo 1933)

TEMAS DEL DIA

Lo que harán las derechas

La táctica de que más vienen abusando las izquierdas para contrarrestar la propaganda derechista es la de pintar un negro espectáculo de opresión y arbitrariedad retrógrada para el caso de que las derechas triunfen. Según ellos ese triunfo significaría volver a los tiempos en que el capataz hacía trabajar a los esclavos a latigazos, advirtiendo que el capataz serían los gobernantes derechistas y los esclavos los ciudadanos españoles. Claro es que estas afirmaciones si no prueban mala fe son señal evidente de desconocimiento del programa derechista y de la realidad nacional.

Desde luego que unas Cortes en las que no se pudiera legislar contra los grupos de derecha, serían lo contrario que un Parlamento en el que se legislase, o se hubiera legislado bajo la dictadura de los grupos izquierdistas. En el cual caso, naturalmente las Cortes no podrían consagrarse a imponer al país leyes socialistas que rechazara la conciencia nacional, ni darían calor a iniciativas que no respondiesen a un espíritu justiciero. Es decir: que en todo lo que fuera posible y en cuanto lo permitiese la ley fundamental, mientras esta no se revisase y modificase, las nuevas Cortes, con preponderancia de elementos de la derecha, rectificarían la labor sectaria y parcaísimas que han llevado a cabo las Constituyentes dominadas por el socialismo y el izquierdismo desenfrenados.

Esto sería — y será seguramente — lo que harían las derechas: rectificar, tan de prisa como se pueda, pero sin perturbadora impremeditación, la funesta labor realizada por las Constituyentes. Nada más, aunque tampoco nada menos, pues lo que hay que rectificar, desde la organización de los jurados mixtos hasta la Constitución, es mucho y de mucha trascendencia. Pero estas rectificaciones llevadas a cabo por la vía legal y democrática, no pueden asustar a nadie que honradamente sienta la democracia y la legalidad.

Y respecto al anuncio de los graves sucesos y los daños irreparables que se producirían por la actitud revolucionaria de las izquierdas, no llegaría a cumplirse. Ya sabemos, que hay elementos izquierdistas en permanente inquietud, e inclinados al desasosiego y al desorden; pero la inmensa mayoría de ellos son prudentes y no se lanzan a determinadas empresas cuando saben que no han de hacerlo con impunidad. Y no lo harían impunemente quienes adoptaran actitudes y posiciones contrarias a la ley.

Pierden, pues, el tiempo los que se dedican estos días a atemorizar a las gentes sencillas con las perspectivas del que llaman triunfo de los reaccionarios. No los creará nadie. La victoria cuya posibilidad tanto los empavoreza, no tendrá otra consecuencia que la de poner en orden y hacer entrar en sus cauces naturales todas las cosas que los desdichados Gobiernos precedentes, incluso con daño enorme para las instituciones republicanas, han desquiciado.

¿TODAVIA NO SE HA ACABADO LA PESADILLA?

UNA POSIBLE E INADMISIBLE MANIOBRA

MADRID. — Desde que hace unos días se reunió el Comité ejecutivo del partido radical socialista (grupo del ministro de Industria Sr. Gordón Ordás) vienen circulando rumores de haberse adoptado acuerdos políticos de suma importancia. De ellos solo se ha trasladado la posible dimisión del Sr. Gordón en vista de las coaliciones de radicales y agrarios en algunas provincias.

Tratando de este asunto «A B C» de hoy publica las siguientes interesantes referencias:

«Persona bien enterada de lo que sucede entre los bastidores de la política nos hizo ayer las siguientes manifestaciones:

—Esos rumores que usted ha recogido y que circulan con tanta insistencia, tienen un fondo de verdad. El Sr. Gordón Ordás está disgustado por el tema de ciertas alianzas electorales. Pero el Sr. Gordón Ordás puede ser instrumento inconsciente de una manobra de «nuevo» estilo, que en estos momentos se intenta. Si el Sr. Gordón Ordás planteara una crisis, por entender que su significación de republicano de izquierdas no le permitía asistir, desde el Gobierno a alianzas de partidos representados en éste con elementos de derechas, los grupos de Acción Republicana y O. R. G. A. aprovecharían en el acto la coyuntura para seguir el mismo camino. Una crisis de un ministro, por muy considerable que éste sea, puede terminar con una substitución. Una crisis de

tres ministros representativos llevaría aparejada una crisis total. Y éste es el alcance de la manobra, que ven con plena satisfacción otros elementos que están a la izquierda y no están dentro del Gobierno. La manobra culminaría con un aplazamiento de las elecciones, y entonces se sacaría a plaza el artículo 59 de la Constitución, en el que se dice:

«Las Cortes disueltas se reúnen de pleno derecho y recobran su potestad como Poder legítimo del Estado desde el momento en que el presidente no hubiese cumplido, dentro del plazo, la obligación de convocar las nuevas elecciones.»

Este artículo, como se comprenderá —alguien diciéndonos—, no les serviría, en recta interpretación, para sus fines, ya que el jefe del Estado ha convocado dentro del plazo constitucional las nuevas elecciones; pero tampoco les serviría el artículo 75 de la Constitución, de derecho interpretado, y, sin embargo, lo usaron y hasta querían fundamentar en él la resolución libre de una crisis. La supervivencia de las pasadas Cortes, como sea, es el supremo ideal de ciertos partidos.

Es peligrosísimo lo que se intenta. La opinión pública está alerta y no consentiría que con habilidades se le retrasara el momento de exponer libremente su criterio en orden, nada menos, que a los rumbos políticos en la gobernación del país.»

EL ASESINO DE DATO MUERE EN UN ACCIDENTE MOTORISTA

BARCELONA. — A primera hora de la noche comenzó a circular por Barcelona el rumor de que el conocido comunista Ramón Casanellas había muerto en un accidente de automóvil en la carretera de La Junquera, cerca de los pasos de los Bruch. La noticia fué poco después confirmada por una comunicación telefónica de los Mozos de Escuadra de dicho pueblo, que informó al Gobierno civil y a la Jefatura de que en el kilómetro 547 de la indicada carretera de La Junquera, a consecuencia de un choque entre una moto y un automóvil, habían resultado muertos los dos ocupantes de aquélla. Registrados, se encontró a uno la documentación a nombre de Ramón Casanellas y algunos otros documentos que le acreditaban como el conocido comunista autor de la muerte del señor Dato. El otro muerto llevaba también documentos a nombre de Francisco del Barrio Nadal. Se tra-

ta también de un conocido comunista.

La trágica popularidad de Casanellas comenzó en 1921, con motivo del atentado en que peraltó la vida el entonces presidente del Consejo, D. Eduardo Dato.

Casanellas jugó el papel principal en aquel asesinato. Consiguió burlar las extraordinarias medidas que adoptó la Policía española para su captura, y llegó a Rusia, donde se alistó en el Ejército rojo. Después entró en el servicio de Aviación, en el que obtuvo el grado de comandante.

Permaneció en Rusia once años, hasta que, proclamada la República, volvió a España. Por sus incessantes campañas de agitación, especialmente en Andalucía y Cataluña, fué expulsado en el mes de marzo de 1932, pero en Bélgica eidió la vigilancia de la Policía y volvió a entrar en España. Detenido nuevamente, cumplió un arresto por infracción de la orden de expulsión y quedó definitivamente en libertad en julio último.

Casanellas nació en Barcelona el 20 de mayo de 1898. Tenía, pues, en la actualidad treinta y cinco años.

EL FISCAL NO ESTA POR LOS JURADOS

MADRID. — Se ha visto en la Audiencia la causa contra seis individuos supuestos autores de la colocación de una bomba en la Casa del Pueblo de Sevilla, hecho que ocurrió el 20 de enero de este año,

en el que resultaron catorce personas heridas, algunas de ellas de gravedad. A la vista asistió mucho público y se adoptaron grandes precauciones. El fiscal pidió para los procesados la pena de reclusión

perpétua, pero el jurado los absolvió. El fiscal, en su rectificación, habló del triste panorama que ofrece la justicia española en lo que tiene de popular y democrática. Afirmó que durante la Monarquía y

en los ses de aliquidura con la supresión, si se quiere antidemocrática de los Jurados, la justicia era eficaz en su máximo grado. La República —añadó— tendrá que licenciar a los jurados si éstos no se rehabilitan.

EL HAMBRE EN RUSIA

Para los que aún creen en el paraíso ruso

No es la primera vez que, por iniciativa del Sumo Pontífice o de algún Prelado de la Iglesia Católica, se apeló a la caridad pública para aliviar los estragos que el hambre causa en Rusia.

Ahora es el Cardenal Arzobispo de Viena el iniciador del Comité Internacional de Socorro a las víctimas del hambre en el país moscovita.

En vísperas de elecciones, cuando aún repercute el eco de las imprudentes palabras de Largo Caballero, propugnando la dictadura del proletariado; víctima de España, de la política volchevante, impuesta por el gobierno de Casas Viejas, azaño-socialista; desorientados no pocos obreros por el edén comunista reiteradamente ofrecido por sus falsos redentores, que en dos años de usufructuar el poder han llevado el hambre y el luto a tantos miles de hogares obreros, viene de perlas brindar al proletariado español esta nueva muestra del fracaso del bolchevismo ruso.

No olviden los obreros que son tantas las extensiones rusas productoras del trigo que con razón eran consideradas como el granero de Europa. Dos buenas cosechas consecutivas en dicho país eran bastante a influir eficazmente en el precio del pan en toda Europa, y jamás se sintió el hambre en aquella nación antes del tiempo del comunismo.

Por milésima vez hemos de repetir, hasta ver si conseguimos inculcarlo a los obreros, que el resultado del sistema político implantado en Rusia no nos sorprende. Es insensato pretender que el hombre trabaje con entusiasmo sin estímulo alguno. Esta pretensión se opone a nuestra naturaleza, a la naturaleza racional, que sólo se mueve por un fin adecuado que, en manera alguna, puede estar desposeído del concepto de remuneración o premio.

Ahora bien si el precio anhelado no es del tiempo que proporcione un bienestar conforme al sacrificio o talento absorbidos por el trabajo, si han de tener igual remuneración temporal todos los obreros, sin reparar en la calidad y cantidad del trabajo realizado, se debe buscar la remuneración alentadora en motivos de ultratumba, en la esperanza de la vida futura.

Ambos estímulos niega el comunismo. El temporal, al conceder igual remuneración a todos euanos se consagran a producir, al más desleído de los ingenieros, como el obrero menos apto; el primero de los intelectuales, como al último de los analfabetos. El eterno, puesto que el comunismo, con la concepción materialista de la historia, niega todo espiritualismo, todo premio de ultratumba.

Es pretensión necia la del bolchevismo, por eso fracasa, donde igual remuneración reciben el portero más modesto que el escritor más sobresaliente; el último de los legos, que el primero de los intelectuales del convento; pero que no están alentados por motivos sobrenaturales.

Los que tal proponen son sencillamente embaucadores del proletariado; porque no vamos a incurrir en la simpleza de creer que ta-

Sección religiosa

SANTORAL

Día 27. Viernes.—Santos Vicente, Florencio, Gabina, Cristeta, Capitallina y Erotaldes, mrs.; Frumencio; ob. y Elésbaan, ray de Etiopía, cis.

La misa y oficio divino son de la Vigilia de los Santos Apóstoles Simón y Tadeo, con rito simple y color morado.

CULTOS

La Augusta Realeza de Nuestro Señor Jesucristo

S. I. Catedral, El Apostolado de la Oración celebra solemne Triduo de preparación a la fiesta de Jesucristo Rey. Por la mañana, a las ocho, misa en el altar del Sagrado Corazón. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del día con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Castor Robledo y solemne reserva

Asociación de la Medalla Milagrosa

PP. Paules. Por la mañana a las ocho misa de Comunión Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, ejercicio plático y reserva

Mes del Santísimo Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—Los Padres Dominicos celebran solemnes cultos a la «Reina del Santísimo Rosario» durante el mes de octubre.

Por la mañana, diariamente, a las cuatro y media, misa en la Capilla de la Virgen rezándose una parte del Rosario. A las siete, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. Divina M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

La Santa.—Continúa el piadoso ejercicio del mes de octubre en honor de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición menor, rosario, ejercicio a la Santa, reserva y cánticos.

Radio España EAJ 2

MADRID

Programa para el viernes 27 de octubre. De 17 a 19.

Notas de sinfonía. «Morena y sevillana», Romero. Concierto de instrumentos de pulso y púa. «Pan y Toros, Barberi. «Asturias», leyenda, Albeniz. «Goyescas», Granados. «La Dolores», Bretón. «Bayadera», Villar Lago. «Los de Aragón», Serrano. «La Revoltosa», Chapí. «Danza V», Granados Lago. «Capricho árabe», Tárrega. «La Baturrica», Soutullo y Vert. «Serenata de la Fantasía Morisca», Chapí. Peticiones de Radio-veintes. Colizaciones de Bolsa. Noticias de Prensa. «Melody's bar». Riestra. «La modelo», Gorina. «El manisero», Simons. «El destino de marino», Petie. «Negra consentida», Parderé. C. E.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

les propagandistas no tienen descontento el fracaso.

¡Pero es tan fácil engañar al obrero! Basta para ello ofrecerse todo, porque éste se obstina en no percatarse de que nunca ha recibido nada de aquellos que se lo han ofrecido todo; todo lo de los demás.

El hambre en Rusia, cuyos estragos ha de remediar esta Europa tan abastida por las reliquias de la gran guerra, y la plaga de los sin trabajo, es un aviso oportunísimo, antes de elecciones, a los obreros de nuestra patria que aún confían en el bienestar comunista, a los que aún creen en el Paraíso Ruso.

Elias Olmos

La huelga sindicalista en el ramo de la Construcción

SE REGISTRAN INCIDENTES GRAVES.—TIROTEOS

MADRID.—Como en los días anteriores, ayer nuevamente las coacciones y los incidentes—aún más de ellos de gravedad—con motivo de la huelga planteada por la C. N. T. en el ramo de la construcción. Las fuerzas de Asalto recorrieron las calles de la ciudad y del extrarradio en camionetas, para garantizar en lo posible la libertad de trabajo. Las detenciones de huelguistas por ejercer coacción fueron bastante numerosas.

En las barriadas extremas de Madrid fueron más intensos los incidentes. En el Puente de Vallecas reinó gran efervescencia, y se intentó impedir el paso de las camionetas ocupadas por obreros de los que no secundan la huelga, pero no hubo que lamentar ninguna colisión de importancia.]

Los huelguistas se tirotean con las fuerzas de asalto en la Ciudad Universitaria.—Un hombre gravemente herido de un disparo

Cuando se disponían a entrar al trabajo los jornaleros que están empleados en las distintas obras de la Ciudad Universitaria, personóse en dicho lugar un nutrido grupo de huelguistas que invitó a aquellos a secundar la huelga. Los obreros no accedieron, y entonces los coaccionadores sacaron pistolas y dispararon sobre ellos. Al ruido de las detonaciones acudió rápidamente una camioneta con guardias de Asalto de la novena compañía. La fuerza pública fué también agredida a tiros por los coaccionadores, defendiéndose en idéntica forma.

Cuando cesó el tiroteo—bastante nutrido—vióse que quedaba en tierra un hombre, exánime. Se le condujo al Hospital del Buen Suceso, apreciándosele una herida de arma de fuego situada en el muslo derecho, de carácter grave. Después de practicársele la primera cura se le trasladó al Equipo Quirúrgico del Centro. Llábase Demetrio Barrera de las Heras.

Los sindicalistas agresores de los obreros y de la fuerza pública se dieron a la fuga, sin que se pudiese detener a ninguno de ellos. Parece ser que en esta colisión, aparte del mencionado, hubo también otro herido; pero sin duda lo fué de poca importancia, y logró desaparecer con los demás sujetos que huían. Se cree que Demetrio de las Heras pertenecía al grupo de los socialistas. Cuenta veinticinco años de edad y tiene el oficio de albañil.

En Tetuán de las Victorias es apuñalado un obrero que no secundaba la huelga

Durante todo el día reinó gran efervescencia en Tetuán de las Victorias con motivo de la huelga del ramo de la Construcción.

Mediada la mañana se suscitó una discusión en la Casa del Pueblo de la mencionada barriada, entre un sector que defendía a los que no secundaban el paro y otro que se mostraba ferviente partidario del mismo. Entre los que figuraban en los grupos que llenaban el local o hallábanse a la puerta del mismo, se encontraba Mariano Alonso Pérez, obrero de la Construcción que no se ha sumado al paro, y que por tal causa fué amenazado de muerte en estos últimos días. Cuando la discusión degeneró en franqueza, Mariano salió corriendo hacia su domicilio, sito en la calle de González Andino, no lejos de la Casa del Pueblo. Vió entonces que varios sujetos le seguían de cerca. Al llegar a la puerta de su casa, y cuando ya se disponía a entrar en ella, uno de sus perseguidores asestó un golpe en la espalda con un cuchillo o navaja y se dio a la fuga en unión de sus acompañantes. Varios transeúntes recogieron a Mariano y le trasladaron a la Casa de Socorro de Tetuán de las Victorias, donde se le apreció

una herida de carácter grave en la espalda. La Guardia civil y la Policía buscan a los autores de la agresión.

Un grupo de huelguistas tirotea a la Guardia civil y a unos obreros en el camino del Hipódromo

Poco después de comenzar el trabajo, el sargento del puesto de la Guardia civil de Tetuán de las Victorias, Tomás Martínez Matutana, y el guardia Manuel Cermona Gamero protegían de posibles agresiones a los obreros que laboraban en uno de los tejos de la prolongación del paseo de la Castellana, establecido en el camino del Hipódromo, cerca de las Cuarenta Faneas. Muy pronto pudieron observar la presencia de grupos sospechosos, a los que pudieron disolver. Próximamente a las nueve y media, otro grupo más numeroso—de unos veinte sujetos—apostóse detrás de un surtidor de gasolina y desde aquel punto hizo una descarga cerrada sobre la pareja de la Guardia civil y los obreros. El sargento y el guardia repelieron la agresión, disparando a su vez, y entonces los sindicalistas se dieron a la fuga.

Uno de los obreros del tejo resultó con una herida de arma de fuego en el pie derecho, de pronóstico reservado. Se le prestó asistencia en el Botiquín de urgencia del campo de fútbol del Madrid, inmediato al lugar del suceso. La Benemérita no pudo detener a ninguno de los autores de la agresión, que desaparecieron a gran velocidad por los descampados de los alrededores.

Otra agresión y dos heridos

En la avenida del Empeinado (Tetuán de las Victorias) llegó esta mañana un grupo de obreros huelguistas a la obra en construcción, en la que es encargado Timoteo Rojas, y después de coaccionar a los que trabajaban, les agredieron a pedradas y tiros, en vista de que continuaban en sus tajos.

Acudieron los guardias de Asalto, que dispersaron a los agresores.

A consecuencia de la agresión, resultaron heridos de un balazo en el pie izquierdo Antonio Agapito Martín, y leve, Mariano Cabo Pérez. Este ha declarado que el agresor ha sido sindicalista de ideas muy avanzadas.

La Benemérita dió una batalla por los alrededores del lugar de la agresión, encontrando en un solar varias pistolas, que se supone arrojaron los que huían.

No es miedo, sino prudencia...

Anoche se reunió el Comité de la Federación local de la Edificación, afecto a la Casa del Pueblo, y después de un amplio debate acerca de la situación planteada, se acordó declarar la huelga general del ramo de la construcción en Madrid y su provincia. El paro afectará a 20.000 obreros.

Posteriormente el Comité hizo público un manifiesto en el que declara que si antes no fueron a la huelga ha sido debido al deseo que tenían de no aparecer como arrastrados a ella por los sindicalistas. Ahora resuelven ir al paro con el fin de evitar luchas fratricidas, sin que esto quiera decir que estén conformes con ciertos procedimientos, sino que desean demostrar que no quieren ser lacayos de los patronos, manteniendo la actitud que corresponde a las normas de la organización. Hace saber a los obreros que hoy deben constituir rondas volantes que vigilen, para que esta lucha de objeto puramente sindical no sea desvirtuada.

Arturo Canales
Entarimados del norte, pino rojo.
Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.
Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Los estudiantes granadinos

GRANADA.—Con motivo de celebrarse hoy la tradicional fiesta de San Rafael no entraron en clase los alumnos de la Universidad ni de las Facultades de Medicina y Farmacia.

En los tres edificios se produjeron incidentes acalorados. Los estudiantes congregados en sus respectivos patios entonaron el antiguo himno nacional y dieron gritos subversivos.

Algunos catedráticos de significación izquierdista que hicieron acto de presencia fueron recibidos con protestas.

Por el contrario, otros catedráticos fueron ovacionados y los estudiantes les saludaron con el brazo levantado.

Durante el día los citados estudiantes promovieron incidentes semejantes aun cuando no llegaron a faltar a clase.

Protesta de los ferroviarios contra la actuación del ex ministro señor Prieto

VALENCIA.—Los obreros ferroviarios de la Federación Nacional atacan duramente al ex ministro socialista, Sr. Prieto, por entender que con su actuación ha hecho posible el despido de un sinnúmero de obreros. La afirmación del señor Prieto de que sobran 14.000 agentes ferroviarios, y solo en el Norte 6.000 ha hecho que empeze a suprimirse todo el personal de los pasos a nivel, incluso en los importantes, o se substituyera a los hombres con mujeres en los pasos más difíciles.

Los obreros protestan contra esta Subsección del Sindicato Nacional Ferroviario, cuya actuación califican de funesta para los obreros del carril.

Varias detenciones

TOLEDO.—En Valdeverdeja han sido detenidos por la Guardia civil el presidente de la Casa del Pueblo, el presidente de la Juventud Socialista y ocho personas más, entre las que figuran dos mujeres, que han quedado a disposición del Juzgado de Puente, acusados del delito de sedición por los sucesos ocurridos el sábado último, en que fué agredido el Sr. Molina Nieto.

¿Quién reparará el Ebro, Sr. Maclá?

ZARAGOZA.—Con motivo de algunas noticias publicadas en los periódicos, según las cuales se atribuye a los escamots de la Esquerpa su propósito de atravesar el Ebro, para llegar hasta Madrid en el caso de que las elecciones les sean adversas, algunos zaragozanos han cursado el siguiente telegrama al presidente de la Generalidad:

«Francisco Maclá. Barcelona. Varios aragoneses, si es cierta noticia publicada Prensa amenazas escamots pasar Ebro preguntan ¿quién lo reparará?»

PROXIMAMENTE

EL DIARIO comenzará a publicar AMOR QUE NO MUERE

última producción literaria de Rafael Pérez y Pérez, autor de «El Secreto», que tan del agrado de nuestros lectores ha sido.

ANTE LAS BLECCIONES ALEMANAS

El partido nacional-socialista inicia la campaña electoral

El canceller Hitler pronuncia un discurso ante 20.000 personas—Entre los asistentes figuraba el Kronprinz, que fué aplaudido por la multitud

BERLIN 24.—A la manifestación electoral del partido nacional socialista, celebrada en el Palacio de Deportes, han asistido 20.000 personas. Para los que no pudieron entrar se instalaron altavoces en las calles, en una extensión de más de 20 kilómetros.

Al entrar el Kronprinz fué saludado con aplausos y el saludo alemán. El Sr. Hitler fué objeto de aclamaciones formidables.

Después de hablar el Sr. Goebbels, declarando que el canceller podía contar hoy más que nunca con la fidelidad de la nación alemana, el Sr. Hitler pronunció un discurso afirmando que el pueblo alemán no ha querido la guerra, y que el tratado de Versalles perpetúa el odio. Añadió que sin el nacional-socialismo, el comunismo hubiera invadido la Europa occidental.

Hablando después de las informaciones publicadas en la Prensa extranjera sobre la situación de Alemania, el canceller afirmó: «En Alemania la revolución nacional socialista ha hecho acaso unas cuantas víctimas, y en cambio, en nombre del tratado de Versalles, hay todos los años millares de víctimas.»

Añadió que en Alemania nunca se habían registrado excesos análogos a los de la revolución irlandesa o la revolución francesa.

Protestó enérgicamente contra la publicación en el extranjero del Libro Pardo, relativo al incendio del Reichstag, y terminó su discurso declarando que Alemania no quiere perpetuar el odio entre los pueblos sino instaurar el amor.

El canceller fué objeto de una gran ovación al terminar, y se cantó luego el «Deutschland über alles».

Comentarios alemanes a la crisis francesa

La crisis francesa es objeto en la prensa alemana de gran atención y extensos comentarios. No pocos periódicos alemanes coinciden en apreciar que la causa principal de la crisis, o sea, la incapacidad del parlamento para aceptar un programa de saneamiento financiero es una situación crítica, como la actual, puede redundar en desprestigio del régimen parlamentario, incluso en un país donde dicho régimen tiene tan hondas raíces como Francia.

Alemania se retira de la Oficina Internacional de Trabajo

—El Gobierno alemán ha enviado a la Oficina Internacional de Trabajo una notificación formal de su retirada de dicho organismo.

Candidatura agraria por Guadalajara

GUADALAJARA.—Se ha hecho pública la candidatura agraria, que estará integrada por el Conde de Romanones, D. José Ariscut, don Félix Valenzuela, ex deportado en Villacisneros.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge María e Hijo (Valladolid) ALAEJOS

AUTO-GARSOUTA, S. L.
Agencia Dodge - Citroen
Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONOMICOS
Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará
Auto-Garsouta
Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.
Junio a la Administración antes MADRID - SALAMANGA

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle LAS DERECHAS TRABAJAN

Ayer puede decirse que comenzó para las derechas de Avila la verdadera lucha electoral. Allandadas las dificultades que surgieron en algún momento, y todos puestos de común acuerdo, aunados bajo el imperativo de las certeras palabras del Pontífice, cada derechista abulense se apresó a trabajar por la causa católica y por la candidatura derechista con todo el entusiasmo, con todo el tesón de que es capaz una conciencia atropellada y un corazón herido de ideal.

Ayer visitamos las oficinas electorales establecidas en la plaza de San Miguel n.º 3. Actividad, fiebre de trabajo, movimiento... dinamismo. Un aristócrata acude a ofrecer su coche y su dinero; junto a él hay un obrero que va a prestarse generosamente para pegar candidaturas, repartir manifiestos... ¡Hermoso símbolo de la verdadera democracia: la cristiana!

Las mujeres llenan los salones a ellas destinados. Son mujeres que se han visto obligadas a intervenir en la política para detener su hogar, la religión y la moral cristiana que quieren imbuir en sus hijos para que sean buenos ciudadanos.

La juventud todo lo invade, todo lo llena... Unos empugnan «su periódico». Otros escriben sobre. Otros, algo cansados, acaban de regresar de recorrer la provincia y piden trabajar... Unidos por una férrea disciplina laten al unísono como si fuesen un solo corazón y un solo pensamiento. ¡Gran ejemplo y gran esperanza de esta juventud de Acción Popular que, siempre alegre, nunca desmaya y está dispuesta en todo momento a acudir donde se la mande!

En la oficina electoral trabajan febrilmente unos cuantos empleados. El teletipo de las máquinas de escribir es el único ruido que se oye en aquella habitación que es el cerebro calculador de estas elecciones. ¡Magnífica organización digna de la idea que representa!

Nuestros redactores se entrevistaron ayer con los candidatos que recorren todos los días en propaganda incansable infinidad de pueblos. Se muestran muy esperanzados; y animados del mejor espíritu, no cejan un momento en su empeño de que al triunfar ellos triunfen las derechas y triunfe la verdadera España católica.

Esta es, lector, la impresión que el día de ayer nos causó la campaña electoral. Nos enorgullecemos de pertenecer y de escribir a un pueblo que vibra lleno de entusiasmo y de vida y que está dispuesto a no dejarse nuevamente atropellar ni engañar por políticos que carecen de lo más elemental: ¡amor al pueblo que les eligió!

Para la fiesta de Cristo Rey

Siendo el sentir de la Iglesia que el pueblo fiel tome una parte lo más activa posible en las solemnidades litúrgicas, y con objeto de darle mayor esplendor, la Misa Pontifical que se celebrará el próximo domingo, festividad de Cristo Rey, en la S. A. I. Catedral será cantada por los mismos fieles.

Por tanto se ruega encarecidamente a todos aquellos que deseen tomar parte en dicho canto y muy especialmente a las Asociaciones piadosas, Asociación de Estudiantes Católicos, Juventud Católica, Colegios y Residencias, que acudan

el próximo sábado a las cuatro y media de la tarde a la Catedral para ensayar la Misa «De Angelis».

Un asesinato

La Guardia civil de Casavieja tuvo conocimiento por el rumor público de que en el sitio denominado «Estudillas» de aquel término municipal había un hombre muerto.

Inmediatamente marchó al sitio indicado la pareja, encontrando el cadáver del vecino de aquella localidad, Félix Rolón Castillo, de 21 años, soltero, el cual presentaba extensas heridas en la cabeza con destrozos en la base del cráneo, y otra en el vientre con salida del paquete intestinal, ambas mortales de necesidad, y producidas por arma de fuego. El cadáver se hallaba en posición de cubito supino y a su lado había un haz de heno.

La benemérita Interrogó a un hermano de la víctima el cual manifestó que sospechaba que el autor de la muerte de Félix fuese Teodoro R. Sánchez a quien busca la Guardia civil.

El juzgado se presentó en el lugar del suceso procediendo al levantamiento del cadáver y su traslado al citado pueblo donde se le practicó la autopsia. El suceso ha causado indignación entre el vecindario.

SE ARRIENDA

a Invernía de Serones. Para tratar, con D. Argimiro Montalvo, en Cantinos, provincia de Salamanca.

Conflictos sociales

Numerosos obreros del pueblo de Piedrahíta se estacionaron en el sitio donde se llevan a efecto obras de reparación en las carreteras, de diciéndose a ejercer coacciones sobre los obreros que en aquellas estaban ocupados con el fin de provocar conflictos.

Al poco rato se presentó la guardia civil obligando a los levantiscos a retirarse, con lo que quedó restablecida la tranquilidad.

Lesionada

En la clínica de la Cruz Roja fué curada Josefa Gil que sufría lesiones en el brazo izquierdo que se produjo en su domicilio.

SE VENDE casa n.º 16 Plaza de Santa Ana. Razón: San Segundo, 35, 2.º Izquierda.

¿Extravió?

La policía realiza gestiones para hallar un bolso con moneda extranjera que se le extravió a una señorita llegada a esta ciudad en viaje turístico.

Denuncias

Ante el Juzgado municipal ha sido denunciado un vecino de esta ciudad por disparar petardos en el Mercado Grande.

Detenido

Por hurto de carbón en los depósitos de la estación del ferrocarril han sido puestos a disposición del Juzgado cuatro vecinos de esta localidad.

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

Los viernes de once a una en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero.

Información municipal

Por falta de número no celebró sesión anoche el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se hará mañana en segunda convocatoria.

Próxima apertura

De Droguería y Perfumería Manuel Garcelaño, Tomás Luis de Victoria, número 11, Avila.

Radios «Ultramar».

¡Los mejores! ¡Los más modernos! ¡Los más selectivos! ¡Los más potentes! ¡Los más baratos! Ferreteria «La Bigornia», Avila.

Ecos de sociedad

Una boda

En la Iglesia parroquial de San Vicente han unido hoy sus amores ante el altar la bella y distinguida señorita Aurora Illera, y el joven y competente funcionario de esta sucursal del Banco Hispano Americano D. José Rodríguez.

Beatiño la unión el coadjutor de la citada Iglesia D. Eusebio Domínguez, siendo padrinos D. Agustín Rodríguez, padre del novio, y doña Benita Pérez, madre de la desposada.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un buen servido almuerzo en el Hotel Jordán.

El nuevo matrimonio, al que deseamos una eterna luna de miel, ha salido para Madrid y otras capitales de España.

Mejorado

Dentro de su estado ha experimentado alguna mejoría el prestigioso ex alcalde D. José Tomás Fernández.

De días

Mañana los celebrará doña Cipriolina Bustince, viuda de Salcedo.

Aniversarios

Hace un año que falleció la señorita Dionisia López.

También se cumple el aniversario de la muerte de D. Luis Dávila, a las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Traslado

Por disposición superior ha sido trasladado a la Residencia de Padres Paules de Alcoriza (Teruel), el R. P. Pablo Marín, de la C. M. de Avila. El P. Marín, cuya quebrantada salud se había resentido en estos últimos años, va en busca de alivio a la tierra aragonesa, y al marchar de Avila no ruego la despidamos desde estas columnas de sus numerosas amistades. Al cumplir su encargo, le expresamos nuestros fervientes deseos de que encuentre un total restablecimiento, al propio tiempo que lamentamos su ausencia.

La estancia del Nuncio de Su Santidad en Avila

Continúa mejorando de su dolencia el Excmo. señor Nuncio de Su Santidad, Monseñor Tedeschini. Esta mañana ha estado en el Palacio Episcopal para cumplimentar al Excmo. señor Obispo, marchando después al convento de las Reparadoras desde donde regresó al palacio del señor marqués de Peñafuente, donde como es sabido reside desde su llegada a Avila.

VISITEN Pescadería Viguera donde encontrarán pescados del día a precios económicos. Calle Pi y Margall, 2.

Rasgo de honradez

Nos ha visitado D. Claudio Antón Marín, quien hace unos días perdió una cartera en esta ciudad, para manifestarnos que hagamos público su agradecimiento al industrial de esta plaza D. Celestino Gómez, que le entregó la cartera con todos los documentos interesantes que contenía.

OBRA DE CARIDAD

La realizará, muy significada y meritoria, la persona que propone una prenda de abrigo, gabán, capa, poncho o capote, etc. al pobre ciego que implora limosna en las inmediaciones del templo de Santa Teresa de Jesús.

Nos decide a dirigir este ruego, la consideración de que el pobre anciano al cual nos referimos ha sido honrado y trabajador durante toda su ya larga vida hasta el momento en que los años y la ceguera que padece le han obligado a implorar la caridad pública.

No le dejemos perecer de frío en estos días del crudo invierno abulense en que la necesidad le obliga a nuestro pobre a pedir limosna.

Acuerdos de la Juventud de Acción Popular Abulense

Se nos envía con ruego de publicación la siguiente nota:

«Reunida anoche la directiva de la Juventud de Acción Popular con el Comité electoral de la Juventud, acordaron apoyar con todo su entusiasmo la candidatura agraria de derechos y poner a lado de los candidatos y muy especialmente al del presidente de la Agrupación, don Salvador Represa.

También se acordó intensificar la propaganda oral y escrita, para lo cual ruega a todos sus afiliados se presenten en la oficina electoral de Acción Popular, Plaza de San Miguel n.º 3».

La falta de carteros urbanos

Nos remiten el siguiente suelto que muy gustosos publicamos:

«Nos vemos obligados a recurrir a la prensa local para manifestar, por su mediación, al público en general la difícil situación en que se encuentran las Carterías por la escasez de personal.

Por la representación de los Carteros de España se elevó a la Dirección General de Correos y a la Subsecretaría de Comunicaciones la necesidad de ingresar en el Cuerpo los aprobados que se encuentran en expectación de plaza. Se nos dice que no es posible el aumento de personal, alegando la anomalía por que atraviesa el país, aún cuando nos habían prometido que ingresarían en primero del mes corriente, pero en cambio no ha sido obstáculo para solucionar otros problemas poco más o menos importantes que éste.

En la actualidad la plantilla de la Cartería de Avila es la misma de hace siete años, en cambio la población ha aumentado y como es natural la correspondencia, lo que sobre otros servicios encomendados a la misma, determina que tengamos que hacer una jornada su perior a la legal, y si la situación continúa posiblemente habría que suplir algún servicio que acarrearía perjuicios al público en general; pero entendiéndose bien que en ningún momento seremos los carteros los causantes de este estado de cosas.

Llamamos la atención a las representaciones de la Industria y Comercio, para que intervengan directamente cerca de los Poderes Públicos y creemos que su intervención influirá en la solución de nuestro problema.

Sindicato de Carteros de España —Comité Provincial de Avila»

Nuestra embajada en Rusia

Con relación a la noticia publicada por un periódico respecto a la provisión de la Embajada de Rusia, ha manifestado un ministro que no hay todavía nada sobre este asunto ni cree que el Gobierno se ocupará de ello en algún tiempo. Primera mente se establecerán unas negociaciones antes de llegar a ese resultado.

El conde de Romanones satisfice los gastos del viaje al Museo de Escultura de Valladolid

En la sesión celebrada ayer por la Academia de Bellas Artes de San Fernando, bajo la presidencia de su director, conde de Romanones, tras de tratar de varios asuntos de trámite, el Sr. Tormo propuso que la Academia visitase corporativamente el Museo Nacional de Escultura de Valladolid, recientemente inaugurado, como homenaje a sus organizadores. Punto difícil del proyecto era el gasto extraordinario que el viaje originaría,

Gordón Ordás niega que desee la aplicación del artículo 59 de la Constitución.—Un comisario suspendido por los sucesos de la Facultad de San Carlos.—Los obreros de la U. G. T. secundan la huelga de la construcción

De nuestro servicio especial Prensa Asociada

MADRID 25, 4:30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, máxima 11 grados y mínima 5. Temperaturas extremas: Máxima 25 grados en Huelva, Mínima 0 grados en Teruel. Ha llovido ligeramente en el Norte de la Península y en el resto aparece el cielo con algunas nubes. Tiempo probable: Toda España buen tiempo con algunas nubes.

—El ministro de Obras ha marchado a Andalucía y Canarias de donde regresará el ocho de noviembre.

—El ministro de Agricultura recibió a una comisión de Ayuntamientos de Navarra para solicitar que se aplique la Reforma Agraria y se constituya la Junta Provincial.

—A las diez y cuarto se reunieron los ministros en Consejo en el Palacio Nacional.

A las once y media celebraron Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado. Durante el mismo acudió dos veces el Director de Seguridad que dijo que iba a dar cuenta al ministro de la situación de Madrid que es normal. Agregó que el ministro le ha pedido la lista de muertos, heridos y detenidos en el día de ayer; dijo que ignoraba si son ciertos los rumores de complot comunista de obreros y soldados de Alcalá.

El Sr. Gordón Ordás abandonó el Consejo para marchar a Toledo al banquete de los miembros del Congreso Internacional de Ferias. Interrogado por los periodistas me-

y que la Academia no podría cubrir sin complicaciones; en vista de ello el conde de Romanones se ofreció a pagar todos los gastos de la excursión, que se hará el lunes próximo, en el tren rápido, en un coche salón, en el cual, y durante el recorrido, celebrará la Academia la sesión ordinaria del lunes, y seguidamente almorzará en el vagón restaurante, a fin de ganar tiempo y de que la estancia de los académicos en Valladolid pueda consagrarse por entero a visitar el magnífico Museo de San Gregorio.

El rasgo del conde de Romanones fué muy agradecido y aplaudido.

En Ciudad Real se cotiza el papel agrario

—Ayer tarde estuvo en la presidencia del Consejo de ministros el gobernador de Ciudad Real, quien al salir manifestó a los periodistas que había venido a gestionar el Gobierno ayuda económica para remediar la crisis de varios pueblos de aquella provincia.

Respecto al panorama electoral dijo que las candidaturas al parecer van muy adelantadas, pero, según las noticias que tiene, cree se inclinan a favor de los agrarios.

Otra protesta de un chofer que se opone a la maniobra socialista ante las elecciones

«La Nación» publica la siguiente carta fechada en Córdoba: «Sr. Director de «La Nación». Mucho estimaré tenga a bien la

Gabanes confeccionados desde 60 pts. Gabanes cuero Foca, 100 pts. GRAN SASTRERIA

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Reyes Católicos, 40. Teléfono, 31.

DEHESA «La Campana» término de Badajoz, se arriendan pastos para 800 lanaras. Tratar Avila, Pedro Dávila, 2.

gó los rumores de que él no quería que se celebrasen las elecciones y que se establezca el artículo 59 de la Constitución. Yo—afirmó—deseo todo lo contrario.

El Sr. Barás manifestó que los estudiantes están tranquilos y que solo en Sevilla se habían producido algunos incidentes motivados por las fotos publicadas por los periódicos de los sucesos de la Facultad de San Carlos.

El Sr. Martínez Barrios dijo que mañana se celebrará Consejo, pues hay muchas cuestiones de que tratar antes de que marchen a Valencia los cinco ministros que van a recibir los restos de Blasco Ibáñez. Agregó que en su viaje a Marruecos solamente le acompañará el ministro de la Guerra.

El ministro de la Gobernación dijo que el director de Seguridad le ha adelantado datos del estado del expediente por los sucesos de San Carlos; de ello se deduce una gran responsabilidad para el comisario general D. Adolfo de la Calle y el Gobierno ha acordado cese en su cargo. Ignoraba el Sr. Rico lo que hubiera de cierto en el supuesto complot comunista de Alcalá de Henares.

En la nota oficiosa se da cuenta de la aprobación del Código de Justicia Postal, de los nombramientos del delegado del Gobierno en Mahón y del gobernador de Cuenca y de propuesta de mandos de Guerra.

—Los obreros de la U. G. T. en virtud de una orden de la Federación han secundado la huelga de la construcción. Los sindicalistas han celebrado una gran asamblea en el cine Europa para dar cuenta del estado del conflicto y de los incidentes de ayer.

publicación de estas líneas, ya que son en defensa de la clase trabajadora de chóferes, a que pertenezco.

Efecto del período destructor que hemos atravesado, y más la clase trabajadora, por mi parte puedo decir:

Que estoy afiliado a la Unión General de Trabajadores, de Madrid, a la que pagué de cuota (hasta que quedé parado) seis pesetas diez céntimos mensuales. Que no he recibido ni un solo auxilio de dicha Casa del Pueblo, y que yo me opongo, como los demás, a que me asignen cuota para estas elecciones, tanto más cuanto que esta cuota ha sido designada por unos cuantos, que sin oír a los demás, y sin derecho alguno, tratan de manejar veinte mil duros ajenos; pero además, nunca daría la menor cantidad si, como se trata, es de que sean diputados los mismos que han tenido la culpa de dejarnos en la calle.

Córdoba, 21 de octubre de 1933. —Miguel Luque Chamorro».

La Asamblea de obreras católicas

ZARAGOZA.—Han continuado los trabajos de la Asamblea de obreras católicas.

Pronunciaron discursos la señorita María de Echarrí, que disertó sobre el tema «La vuelta al hogar de la madre obrera», y el Padre Lorenzo, C. M. F., que habló sobre la verdadera unión de caridad cristiana de la Confederación española de obreras católicas.

Bajatierra, grave

FERROL.—El conocido sindicalista Mauro Bajatierra que vino para asistir al mitin sindicalista no pudo hacer nada a causa de sentirse enfermo de bronconeumonía. Su estado es grave.